

La vuelta al trabajo normal será por etapas y sectores

/ **Empleo.** Trabajo baraja prorrogar los ERTE para parte de las empresas / **Actividades.** El turismo, el ocio y la hostelería serán las últimas en normalizarse —P28

Vuelta por etapas y sectores

Trabajo prepara prórrogas de los ERTE para el turismo y hostelería hasta fin de año

R. P. C.
MADRID

El Ministerio de Trabajo y Economía Social ha empezado a preparar junto a patronal y sindicatos las medidas laborales para la vuelta de los trabajadores a la actividad. De momento, hay pocos detalles y el planteamiento es muy general pero la ministra del ramo, Yolanda Díaz, avanzó este viernes que el retorno a los puestos de trabajo se vislumbra por etapas y sectores. Los primeros en incorporarse serán los sectores productivos, cuya concreción la determinará en último término el Ministerio de Sanidad y durará hasta el verano. La otra se extenderá hasta final de año y afectará a los sectores más castigados por la pandemia como el turismo, la hostelería, el transporte aéreo y marítimo, la cultura o el ocio. "En la reincorporación habrá mucha casuística y se hará de forma muy paulatina", dijeron desde de la Administración.

En una entrevista en TVE, Díaz especificó que su departamento está estudiando medidas para proteger la actividad y el empleo, sobre todo para los trabajadores afectados por la segunda fase -todo lo relacionado directamente con el turismo, la hostelería y el ocio-, en los que desarrollan su actividad más de cinco millones de personas, indicó. En el caso de estas actividades, ya se sabe "que van a tener enormes dificultades", dijo la ministra. Por ello, su equipo está trabajando con los agentes sociales y los portavoces de los grupos parlamentarios en "cómo pautar las medidas para dar también amortiguación social a este proceso".

Concretamente, Díaz retomó la idea de cómo continuar con los ERTE por fuerza mayor en esos sectores que "a día de hoy y hasta den-



Yolanda Díaz, ministra de Trabajo y Economía Social. EFE

tro de muchos meses van a continuar sin actividad". "Estamos trabajando para que ese sector, que es muy importante para el país, no quede desprotegido y no calga", añadió.

Así, en estas reuniones, que proseguirán la próxima semana, se estaría diseñando en qué condiciones prorrogar las actuales suspensiones temporales de empleo (ERTE) por fuerza mayor o cómo reconvertirlos en ajustes por causas productivas, tal y como ya ha sugerido la propia Díaz.

Hasta que se conozcan los detalles de todas estas medidas para "amortiguar" la falta de actividad durante los próximos meses y mientras siga el estado de alarma los trabajadores seguirán incluidos en los ERTE y, por tanto, cobrando la prestación por desempleo.

En este punto, el titular de Trabajo respondió a las críticas de la oposición y las organizaciones patronales sobre los retrasos en

el reconocimiento de dichas prestaciones para los cuatro millones de trabajadores afectados por ERTE. Díaz, siguió sin decir cuántas ayudas ha reconocido a día de hoy el Servicio Público de Empleo (SEPE), y por tanto, cuántos cobrarán la prestación a partir del 3 de mayo. Pero pidió "tranquilidad" a los afectados porque "se van a reconocer las prestaciones y se están reconociendo a un ritmo como nunca en la historia de España y todos los ciudadanos y ciudadanas van a cobrar su prestación, no un día 10 como es lo habitual, si no que ya hemos adelantado", dijo en referencia al acuerdo con la banca para que adelante el pago al día 3. Este ritmo de reconocimiento ronda las 100.000 prestaciones diarias: nueve de cada diez de las que entran en el registro cada día.

Por otra parte, ayer cobraron la nueva prestación extraordinaria por cese de actividad un total de 919.173 trabajadores autó-

nomos de toda España. Así lo indicó el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, que cifró el coste de dicha ayuda 670,9 millones de euros. Estos trabajadores recibirán este mes el 70% de su base de cotización (un mínimo de 661 euros) y no tendrán que pagar su cuota mensual a la Seguridad Social (unos 300 euros). Las mutuas han autorizado el 97% de las peticiones del colectivo y calcula que llegará a pagar 1,4 millones de autónomos.

Casi un millón de autónomos cobrarán este viernes el cese de actividad

La pandemia ha generado el cierre de 85.690 pymes solo en marzo, una destrucción del 3%

Los que ya no recibirán esta prestación son los titulares de las 85.690 pymes que desaparecieron en marzo por la crisis, según denunció ayer la patronal Cepyme con datos de la Seguridad Social. Esto supuso una caída del número de pymes del 3% en un solo mes. Si bien el grueso de la destrucción se centró en los 1,2 millones de pymes con asalariados, que contabilizó un 6,4% menos de sociedades que en febrero.

Los sectores productivos retornarán de cara al verano y el resto hasta diciembre

El SEPE reconoce unas 100.000 prestaciones al día

Cambios en la formación para el empleo

► **Colectivos.** El Boletín Oficial del Estado publicó este viernes una resolución del Ministerio de Trabajo y Economía Social en la que flexibiliza temporalmente las condiciones de acceso e impartió de los cursos de formación para el empleo de trabajadores ocupados. Así, se amplían los participantes "en cualquier programa de formación" a trabajadores despedidos por un ERE, trabajadores con contratos suspendidos por un ERTE, trabajadores autónomos y trabajadores de la economía social. Se calcula que hay un millón de trabajadores en cursos de formación de oferta y se prevé que 360.000 iban a optar a cursos de formación bonificada para cinco millones de empleados.

► **Plazos y modalidad.** Trabajo reconoce que esta formación se ha visto "gravemente afectada", ya que no se puede continuar ejecutando la formación presencial tal y como estaba articulada. Así, regula el uso del "aula virtual"; los plazos de las convocatorias formativas se amplían seis meses a contar desde la finalización del estado de alarma amplia el tipo de entidades que pueden impartir este tipo de formación y eleva hasta un máximo del 40% el porcentaje de participación de parados en los programas de formación.